



NOTA METODOLOGICA MATRIZ DE TRABAJO

La matriz de trabajo tiene como objetivo proporcionar información sobre este factor de producción en el Producto Interno Bruto PIB, relaciona y da coherencia económica a las variables de producción, valor agregado, remuneración a los asalariados e ingreso mixto de las cuentas nacionales. Permite calcular la producción de la economía observada en las encuestas económicas y registros administrativos, con el fin de completar la totalidad de la producción.

En el año base 2005 la matriz de trabajo permitió estimar la producción de las unidades que no tenían fuentes directas de información dando coherencia entre las horas de trabajo, la remuneración al factor trabajo y la producción. Por esta razón, fue posible caracterizar para cada rama y sector institucional, las relaciones entre la producción y el trabajo.

Debido a cambios metodológicos en las fuentes de información no fue posible hacer de manera continua la matriz de trabajo, pero a partir de 2010 se enfocó en dos aspectos principalmente:

- Caracterizar el empleo por grandes ramas de actividad económica, categoría ocupacional y sexo, a partir de lo cual se analizó la coherencia respecto al Producto Interno Bruto.
- Se incorporó el análisis del trabajo no remunerado realizado en los hogares cuyo producto se materializa en bienes, el cual se incluye dentro de la frontera de producción del SCN.

Los posibles desarrollos de la matriz de trabajo están relacionados con las fuentes estadísticas con las que se cuenta. La integración del análisis del trabajo no remunerado fue posible a partir de la Gran Encuesta Integrada de Hogares (GEIH), donde se incorpora, dentro del módulo de “otras actividades y ayudas a la semana”, el trabajo no remunerado destinado a la producción de bienes contemplados en PIB.